

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 10 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCIÓN Y HECHOS
MADRID: 1'50 PÉSETAS AL MES, 17 AL AÑO.
REVISTAS: 2 UN MES, TRIM. 6, ULTRA Y EXTRA 12 TRIM.
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5,
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Sorja,
y en Alarcón, para sus localidades.

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA (SIN BIBLIOTECA.)

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tración y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-
RAL DE ANUNCIOS, CÁRMEN, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripción se admite en pagado
pago de la música que expone D. A. Romero, Capellanes, 70.

AÑO XXXVI. NÚM. 10093

MADRID, LUNES 9 DE NOVIEMBRE DE 1885

OFICINAS, FACTOR, 5.

SIGUE

la liquidación total de todas las existencias del antiguo y bien acreditado establecimiento

A LA EXPOSICIÓN DE VIENA

Puerta del Sol, esquina a la calle Preciados
POR CANCELACIÓN DE COMERCIO

y para facilitar el traspaso, se realizan, manteniéndose de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; juegos de sábanas, cortinajes de todas clases, géneros de punto, lencerías, las ricas existencias en ropa blanca, batas de cachemir, etc., etc.

A CUALQUIER PRECIO CONVENIENTE

Ocasión para novias para surtirse en buena y elegante confección para equipos completos.

VENTA AL CONTADO

y a todas las compras que pasen 250 pesetas se rebajará el 5 por 100 de descuento.

GUANTES

de piel de perro para señoras, 4 botones a 4 pesetas, de gamuzas largos a 3, y para caballeros, de piel de perro, a 3 pesetas igualmente los de gamuzas.

14. CARRETAS, 14.

CARCELERAS

para piano (con letra) del maestro Chapí, cantadas con gran éxito en el País del Abanico. Viena Española para cantantes (con letra) de Zavalá. Viena las carolinias españolas polka de Ferrer. Cada una 2 ptas., las tres 4.50. Pianos al contado y a plazos. P. Martín, Górriz, 4.

PLATO DEL DÍA

Lunes.—Poulet Santé Marengo.
PECASTAING.—PRINCIPE, 13.

AVISO

A LA NUMEROSA CLIENTELA

3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3.

Teniendo necesidad de hacer grandes reformas en el palacio que fué del infante D. Enrique, hoy Exposición de muebles de lujo, Costanilla de los Angeles, 3, se hace liquidación de todas las existencias a precios ventajosísimos. Hay confeccionados 20 juegos de sillería y cortinajes para gabinete, de gran novedad y de inimitable variedad en sillerías para salones, comedores, despachos, juegos de alcohol, muebles de capricho, etc., etc. Talleres.

4, MALASAÑA, 4.

IMPORTANTÍSIMO

Las medallas que como recompensa han de ser entregadas en prueba de gratitud por la abnegación demostrada durante la epidemia en las provincias de Almería, Badajoz, Jaén y en el pueblo de Adra, han sido ejecutadas por la casa Victorino G. F. que es especial para esta clase de trabajos pudiendo juzgar el público por lo puesto en su establecimiento de escultura y grabado. Bailén, S. frente a Caballerizas.

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

SEVILLA

principales Farmacias, Perfumerías y Droguerías.

MAD. ANTOINE E HIJO

Impitan la dentadura por 6 rs. y colocan piezas americanas desde 16 rs. INFANTAS, 42, 2.

LOTION HYGIÉNIQUE

Rhum et quinine. Esta preparación del doctor Cavallet, de Londres, fortalece el pelo y hace desaparecer la caspa e impide su formación. Único depósito para los pedidos de España, perfumería inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3. Precio de los frascos 2'50 pesetas y 4 pesetas.

EDICIÓN DE LA TARDE

DE AYER 8 DE NOVIEMBRE

Como los días anteriores, ha sido despojado el de hoy desde las primeras horas de la mañana.

El termómetro del Sr. Grasselli señala a las siete de la mañana 6 grados centígrados; 11 a las doce y 18 a las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable, con tendencia a buen tiempo.

La Agencia Vabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELÉGRAMAS:

Barcelona, 7.
El vapor correo *Isla de Luzón* ha salido del puerto de Singapur para Colombo. El *Isla de Panay* ha llegado hoy a Manila sin novedad.

Constantinopla, 8.
La segunda reunión de la conferencia duró ayer dos horas.

Los delegados guardan la más absoluta reserva sobre sus deliberaciones.

Corre el rumor de que los embajadores invitarán al príncipe de Bulgaria a que vuelva a Sofía.

Muktar bajá ha sido nombrado comisario en Egipto.

Viena, 7 (noche.)
El conde de Kalnocky declaró a la comisión de la delegación austriaca, que el gobierno de Austria estaba de acuerdo con todas las potencias para restablecer el *status quo* anterior en la Rumelia.

Muestra de cómo hace historia *La República*:

«Un solo ministro carlista—y carlista casi convertido por añadidura—existe hoy en el ministerio conservador, y ya estamos viendo lo que su presencia en el gobierno ha producido en pocos meses. El clericalismo dominante en todas partes, las ordenes monásticas invadiendo todo, la enseñanza entregada al clero, resacas de la Edad Media, las costumbres de principios del siglo.»

El Sr. Pidal, a quien sin duda se refiere en sus alusiones *La República*, no ha sido jamás carlista.

La verdad en su lugar.

La fabrica de papel que la señora viuda de hijos de Valor poseía en el Arroyo de la Miel, barriada aneja a Benalmadena (Málaga), ha sido completamente destruida por un incendio.

El edificio y maquinaria estaban asegurados, así las existencias, que eran propiedad de D. Manuel García.

Nos dicen de Jaén:

«Probablemente del 15 al 30 darán principio los exámenes extraordinarios y matriculados en el instituto de esta capital. En dicho caso la apertura del curso académico será para el 1.º de diciembre. El día que se quite el *Te Deum*, a las cuatro de la tarde darán las Conferencias una abundante merienda a los pobres del asilo de las Hermanitas de los Pobres.»

La procesion general se verificará a las once de la mañana del 16 de este mes.

Por acuerdo de los cabildos municipal y eclesiástico se trasladarán procesionalmente las imágenes de Nuestro Padre Jesus Nazareno, Nuestra Señora de la Capilla, la Santa Paz y San Eufrasio, con asistencia de todo el clero catedral y parroquial y corporaciones civiles y militares.

El acto promete ser solemne y grandioso.

Dice un periódico conservador:

«Algunos colegas reproducen párrafos del periódico alemán *Germania* para demostrar que el gobierno alemán trata de entorpecer la solución del asunto de las Carolinas.»

Como el periódico *Germania* es de oposición apasionada hacia el gobierno alemán, claro es que hace su juego y procura hacer lo que en España han hecho algunos colegas apasionados, extraviando un tanto la opinión con rumores inexactos y con noticias torcidamente interpretadas.»

Una falta de guerra ha sorprendido en Málaga un importante alijo.

Los encargados de introducir el género en Málaga, viéndose descubiertos, trataron de internarse mar adentro, pero no lograron su propósito, y barcos, contrabando y contrabandistas han caído en poder de las autoridades marítimas.

Dice *El Eco de Castilla*:

«El distinguido y pundonoso comandante de artillería, fiscal que fué en la causa del malogrado cabo Palma, acaba de iniciar una suscripción entre sus amigos presentes en aquel momento, en el Circolo de la Victoria, en favor de la viuda e hija del citado cabo; y a la hora de cerrar nuestra edición, pasaba de 300 pesetas lo recaudado solo entre las pocas personas que a las cuatro había hablado del asunto en dicho casino el Sr. Navarro.»

De *La Justicia* de Valladolid:

«Digamos que el desgraciado Cristóbal Palma fué fusilado contra la opinión del auditor de esta capitania general, y no es cierto. El consejo de guerra solo impuso a Palma la pena de cadena perpetua.»

Después elevó la causa al capitán general, quien la mandó a informe del Sr. Trapero, y este elevado funcionario, padre de la esposa de uno de los redactores de *El 11 de Febrero*, del famoso y entusiasta «Escuela Vallisoletana», informó que Cristóbal debía ser fusilado; pero no estando conforme con él el pueril y rufesano general Calleja, hubo, en vista de tan fatal discordancia, que mandara el proceso al Consejo Supremo de la Guerra, que decidió de conformidad con el referido auditor.

Anoche fué reducido a prisión el conocido artista Sr. Villarrubia, que venia trabajando en el teatro de Zorrilla.

Paréceme que la causa de su detención tiene que ver algo con las sucesos ocurridos durante el fusilamiento del cabo Palma.»

Dice un periódico democrático:

«La prensa ministerial se muestra muy preocupada por los trabajos de aproximación que se notan entre los elementos republicanos, revelando con esto el gran temor de que están poseídos ante la idea de que lleguen a ser fructíferos.»

Se preocupan con razón los ministeriales, porque los trabajos existen y se acentuarán más en adelante, no influyendo poco la llegada del Sr. Salmerón.

Al efecto, parece que en breve plazo se reunirá la junta directiva del partido democrático progresista, que entre los asuntos que habrá de tratar con preferente interés, estará el que nos ocupa.

No solo entre los individuos de este partido se notan esas tendencias, sino que las tienen también las demás fracciones republicanas y los elementos que hoy no están afiliados a ninguno de los tres partidos de que consta la familia republicana, elementos que en esta concentración de fuerzas serian valiosísimos.»

Los ministeriales decían esta tarde que hasta leer *El Progreso*, órgano del señor Ruiz Zorrilla, *El Globo*, del Sr. Castelar y *La República*, del Sr. Pi y Margall, para persuadirse de que la unión de los republicanos es punto menos que imposible.

Por otra parte, el discurso pronunciado en Vigo por el Sr. Castelar, demuestra que entre los procedimientos legales que el defiende y el sistema de apelación a la fuerza de los zorrillistas, existe un abismo infranqueable.

El Imparcial no se resigna a reconocer que se inspiró en malos informes al dar la noticia sobre la supuesta conferencia del viernes entre el nuncio de Su Santidad y el Sr. Cánovas del Castillo.

Conste una vez más que no ha habido más entrevista entre los referidos personajes que la del sábado, ya anunciada por nosotros.

Una cuadrilla de ladrones asaltó ayer un tren entre Nápoles y Benevento, hallándose en marcha.

Los ladrones se dirigieron al coche en que iban los valores, sorprendieron al encargado de ellos y lo mataron, disparándole nada menos que seis tiros. Después robaron cartuchos de oro por valor de 11000 liras.

Antes de que el tren llegara a Benevento los ladrones se escaparon.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros hipotecaria del Banco Ibérico, 11233 pesetas por 21 imposiciones al 6 por 100 y 44 al 5 por 100, y se han devuelto 13880 pesetas a petición de 16 imponentes.

Han fallecido:

En Segorbe, el comandante del batallón reserva, D. Pedro Gomez y Miquel.

En Tarifa, el primer teniente alcalde D. Joaquín Manzo Balongo.

En Zaragoza, la señora doña Horencia Gonzalez Zorrona, madre del médico don Inocente E. cordero.

En San Martín, de Pusa (Toledo) D. Félix Sanchez Rubio, del comercio de Alicante.

En Uceda (Guadalajara), doña Eustasia Elgueta, madre del jefe de Fomento que ha sido de esta corte D. Cipriano G. Elgueta.

En Zamora, el padre del Sr. D. Nicolás Carvajal, director del instituto de Cáceres.

En Murcia, el conocido tipógrafo D. Ricardo Nogués Santa María.

En Badajoz, D. Atilano Fuentes y don Antonio Rodríguez.

En Sevilla, doña Josefa Espolin y La-comba.

Es probable, según dice *La Epoca*, que el viernes próximo marchen a Valencia, si se lo permiten sus tareas, los señores Silveira y Pidal, y en todo caso, el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Amorós, el

director de Obras públicas, Sr. Catalina un jefe de negociado del ministerio de Fomento, el diputado Sr. Rig y quizás otros de la misma region.

Esta expedición tiene un doble objeto: inaugurar la seccion de Requena a Utiel, del ferrocarril de Cuenca a Valencia, en primer término, y de ver funcionar las nuevas dragas destinadas a la limpieza del puerto.

En aquella ciudad se piensa en hacer un afectuoso recibimiento a los expedicionarios, preparándose, entre otros festejos, una cacería en la Albufera.

A los viajeros pobres que van de tránsito a Bilbao, y que por consiguiente no se hospedan en posada, fonda o casa particular, donde puedan ser visitados por los facultativos, se les conduce al barracon destinado al efecto, y en donde se les proporciona sana y abundante comida, café, té y una copa de anisado al que lo desee.

Además el barracon está provisto de buenas estufas.

Hace pocos días estuvieron albergados unos turcos, a los cuales, habiéndose negado a tomar el cocido porque tenía tocino, se les proporcionó en crudo todo lo que necesitaran para hacer sus comidas.

Ocupándose de la política general europea, escribe un periódico democrático lo siguiente:

«Cualquier día vamos a ser sorprendidos por algún acontecimiento grave en Marruecos. El canceller tiene la vista fija en aquel imperio y no perdona medio de estracac relaciones con él. Allí le representa el baron Testa, uno de los hombres que por haber estado largos años en Constantinopla agrega a la embajada alemana, es de los que mejor conocen el carácter, las costumbres y la lengua del mundo mahometano. Se habla de un tratado de comercio próximo a celebrarse entre el gobierno marroquí y Alemán, apoyada por Inglaterra; se habla de establecer factorías, y quizá estaciones navales en algunos puntos de la costa, y se habla del perfecto acuerdo y de la inteligencia cordialísima que existe entre el baron Testa y el Sultan. Llaman la atención de todo esto, cuando se recuerda que Mr. Hay, el representante inglés, a pesar de residir en Tánger muchos años, no ha conseguido para su país las ventajas que en pocas semanas ha logrado el diligente ministro alemán.»

Un espantoso crimen se cometió anteayer en Godella, pueblo cercano a Valencia.

Habita en la calle Mayor del mencionado pueblo doña Salvadora Caballer, viuda del difunto secretario del Ayuntamiento, en compañía de dos hijos y una hija.

Anteayer mañana el hijo mayor, que hoy desempeña el mismo cargo que en otro tiempo su padre, había ido a Valencia a practicar unas diligencias, mientras la hija, que ayer debía contraer matrimonio, se había ido a la iglesia a confesar. Quedaban, pues, únicamente en casa doña Salvadora Caballer y su segundo hijo José Muñoz, que por haber padecido el pasado año de accesos de enagenación mental era el más considerado.

Doña Salvadora se encontraba a la puerta de la casa a las nueve de la mañana, cuando de repente aparece el José armado

partida para los Pirineos y que se os engañaba para que a vuestra vez engañosis a Luciano cuando se presentase a preguntar por vuestras inquietudes.

—Pues bien, señor comisario, no quiero ocultaros nada; por razones que no conozco, madama Fournier no miraba bien al señorito Luciano.

—¡Ah!

—Varias veces me dijo que en interés de ambos jóvenes debían cesar aquellas relaciones.

—Bien, bien, señora Grelut,—dijo el magistrado animando a la portera para que no disimulase nada de lo que sabía.

El conde escuchaba con atención, interesándole mucho las explicaciones de la buena mujer.

—Decíamos, pues,—prosiguió el comisario—que madama Fournier partió una hora antes que la viuda y su hija, ¿sabéis a dónde ha ido?

—No, señor, pero creo que habita en una casa de campo, en las cercanías de París.

—¿Por qué creéis eso?

—Porque un día me dijo que necesitaba el aire del campo para su salud, y que su intención era tomar una casa cerca de París. Además no alquiló el cuarto de nuestra casa mas que como un apeadero, según decía.

—Entonces es rica.

—¡Oh! debe tener una renta de unos diez mil francos.

—Señora Grelut, decidnos lo que sepáis de esa mujer.

—No la conozco; solo sé que es viuda de un capitán que murió en Tancz hace algunos meses. Muy piadosa, no falta un domingo a misa; no es orgullosa, y la creo caritativa, si juzgo por el bien que ha hecho a madama Lureau.

—¿Cuándo alquiló el cuarto?

—En el mes de mayo.

—Entonces es por casualidad como se halló ser vecina de la viuda Lureau.

—Por pura casualidad, señor comisario. Un antiguo empleado retirado que ocupaba el cuarto, se mudó una mañana para irse a provincia, a casa de unos sobrinos. El mismo día madama Fournier tomó el cuarto.

—Absolutamente como si el viejo empleado lo hubiera dejado para que ella lo tomase,—dijo el magistrado sonriéndose.

—Eso es, señor comisario. Antes, madama Fournier vivía en provincias y vino a París para arreglar ciertos negocios. Su marido, según parece se los dejó algo embrollados.

—En una palabra, madama Fournier alquila el cuarto, se instala y va la tenemos al lado de madama Lureau. ¿Cómo entró en relaciones con esta?

—En cualidad de vecina la hizo algunas visitas.

—Es decir, que ella fué quien dió los primeros pasos, solicitando la amistad de la viuda.

—Sabiendo que eran desgraciadas al momento se interesó por ellas.

—¿Recibía muchas visitas?

—No recibía a nadie.

—¿A nadie?

—Ni una sola vez fueron a preguntar por ella.

—Es extraño! ¿Salía a menudo?

—Casi todos los días a sus negocios.

—¿Y llevaba consigo a la señorita Eugenio?

—No señor; tan solo el domingo que iban a misa.

—¿Con que nadie iba a verla?

—Nadie, no tiene en París ni parientes ni amigos; solo conocia al propietario de la casa desde hacia bastante tiempo.

—¡Ah! ¿conoce al propietario? Y ese señor, ¿venia a verla alguna vez?

—Jamás, pero ella iba mucho a su casa. Según parece era amigo de su padre, y fué uno de los testigos de su matrimonio.

—Comprendo; madama Fournier tomó el cuarto al lado del de madama Lureau para estar en una casa de su amigo.

—No, señor, porque cuando tomó el cuarto no sabia de quien era la casa.

—Bien, pero resulta que es amiga del propietario.

—Sí, señor.

—¿Y cómo se llama ese propietario?

—Mr. José Rabiot.

El conde de Soleure dió un salto en su silla y su mirada lanzó un rayo de fuego.

El nombre de Rabiot, alejando por un momento el pensamiento del conde de Luciano Morel, le recordaba de pronto la herencia de M. Joramie, su título de ejecutor testamentario, Clara Guerin y la hija de ésta, Virginia-Ursula.

En el momento le ocurrió la idea de que la viuda Lureau podía ser Virginia-Ursula, la hija de Clara, nacida en el hospital de Poin-tiers.

El nombre de Rabiot, mezclado en aquella misteriosa intriga, cuya madeja desmenu-raba el comisario con paciencia y habilidad, tenia una gran significación.

El magistrado, que no habia notado el efecto de aquel nombre sobre el conde, prosiguió su interrogatorio.

—¿Dónde vive M. José Rabiot?

—En la calle de Taibout, número 41.

—¿Es un joven?

—No, señor; podrá tener cuarenta y ocho a cincuenta años.

—¿Es casado?

—No, señor, soltero.

—¿No habéis dicho ayer a la persona que os preguntó por Mad. Lureau, que tambien estaba ausente de París?

—Lo he dicho y es verdad; está de viaje.

—Veamos, señora Grelut; ¿no ha partido el mismo día que Mad. Fournier, la viuda y su hija?

—No, señor; estaba aun en París el 16 de julio, porque yo misma fui a entregarle el dinero de los alquileres de la casa.

El comisario se volvió al conde, como diciéndole:

—No sé que más pueda preguntar a esta mujer.

—Con vuestro permiso, señor comisario,—dijo el conde,—quisiera dirigir algunas preguntas a la señora Grelut.

—¿Podeis hacerlo, señor conde.

Y volviéndose a la portera, le dijo:

—El señor es un alto funcionario de la ad-

—No, señor; Ma'l. Lureau tenia su cuarto, no es gran cosa, pero bastante arreglado.

—¿Y ha dejado aquí su mobiliario?

—Ciertamente, caballero.

—Es muy extraño que no os haya escrito.

—En efecto, debió haberlo hecho, a no ser que se lo haya impedido el haberse puesto peor, lo cual no lo desee, porque profeso gran amistad a madama Lureau y a su hija.

—Tal vez haya escrito al propietario de la casa.

—¡Oh! en cuanto a eso estoy segura que no.

—¿Vive aquí?

—No, señor; vive en una de sus otras casas. Tampoco está en París en este momento. Como todos los ricos, se aprovecha de la buena estación para pasearse.

Mourillon, que no esperaba semejante decepcion, apenas podía disimular su viva contrariedad.

—Pues bien, señora,—dijo,—no estoy contento y siento haber venido inútilmente aquí.

—¿Deseabais ver a la señora Lureau?

—Sí, seguramente. Tenia, en su interés bien entendido, que haciera una comunicacion de la más alta importancia.

—El señor podría dejarme su nombre y las señas de su casa, a fin de que pueda avisarle en cuanto sepa donde está Mad. Lureau; tal vez reciba carta suya uno de estos días.

—No, es inútil; ya volveré a veros.

—Cuando gustéis, señor,—dijo graciosamente la tia Grelut.

Mourillon hubiera podido hacer muchas más preguntas a la portera; pero creyó deber detenerse allí, volviendo al día siguiente si el conde decidia que la portera debía sufrir un interrogatorio más completo.

Y se retiró después de saludar cortesmente a la buena mujer.

Montó en su coche, y veinte minutos después estaba en el despacho del conde de Soleure, que le esperaba en compañía de Jorge y Mionna.

Tristemente Mourillon les dió que madama Lureau y su hija no estaban en París desde el mes de junio, y refirió las respuestas dadas por la portera a sus preguntas.

—¡Ah!—dijo Mionna— ¡nada lograremos saber!

El conde dejó caer la cabeza sobre el pecho y se puso a reflexionar.

Jorge hizo notar que madama Lureau estaba aun en París el 22 de junio, día en que habia escrito a Luciano desviéndole los mil francos que le habia prestado.

—Sí,—dijo,—la viuda debia tener a su disposición una suma bastante importante, puesto que despues de haber devuelto a Luciano los mil francos, pudo partir con su hija para los Pirineos.

—Solo que nada prueba,—dijo Mourillon— que la madre y la hija hayan hecho ese viaje.

—Sin duda,—dijo el conde.— En todo caso la fortuna súbita es inexplicable, y yo creo siempre y más que nunca en ese nombre de Luciano, que tú has sido la primera en descubrir, querida Mionna.

—Antes de haberlo consultado, señor conde,—replicó Mourillon,—no le creíis haber interrogado a la portera respecto al cambio de

pentino de posición de la viuda, ni aun hablarlo de Luciano; pero si lo juzgais necesario, mañana volveré y haré hablar a la portera, que me parece una excelente mujer.

—Seguramente es preciso que esa mujer hable; es imposible que no sepa muchas cosas, y es necesario que diga todo lo que sabe. Pero no volveréis allá.

—Sin embargo...

—Mi viejo amigo, mañana descansaréis.

—Entonces, señor conde, ¿queréis ir vos mismo a la portera?

—La veré, pero sin ir a su casa, Mourillon. Tengo mi idea.

Al día siguiente a las nueve y media, el conde de Soleure salió del despacho del jefe de seguridad y se dirigió a la comisaria de policía del barrio del Temple. El comisario estaba en su oficina, el conde se hizo anunciar y fué inmediatamente recibido.

—Señor comisario,—le dijo—vengo a pedir un servicio tal vez de gran importancia; pero antes tened la bondad de leer este billete que el señor jefe de seguridad me ha entregado para vos.

El comisario tomó el papel y despues de haber leído, dijo:

—Señor conde, me pongo a vuestras órdenes y mi deseo es de seros completamente agradable.

Entonces, rápidamente el conde explicó al magistrado la desaparición de Luciano y el plico como podía ayudarle a descubrir lo que habia sido del desgraciado joven.

El conde se callo y el comisario tocó un timbre.

Se presentó el secretario.

—Enviad inmediatamente un guardia al número 16 de la calle de Beaubourg,—dijo el comisario,—con orden de conducir aquí a la portera de la casa. Para no asustarla que la diga que el comisario la necesita para tomar ciertos informes.

El secretario se retiró y al cabo de veinte minutos, la señora Grelut, un poco pálida y temblando fué introducida en el despacho del comisario.

—¿Sois la portera del número 16 de la calle Beaubourg?—preguntó el comisario.

—Sí, señor.

—¿Cómo os llamais?

—Ana Grelut.

—¿Sois casada?

—No, señor, viuda.

—Pues bien, señora Grelut, tomad una silla y sentaos.

Podéis tranquilizaros porque no os he hecho venir como culpable.

—¡Oh! nada tengo que reprocharme, señor.

—Estoy convencido de ello; además solo se trata de unos informes que tengo que pedir. Vais a responderme francamente, y a decir la verdad en todo.

—Sí, señor comisario.

—Tenéis por inquietas a una viuda llamada Lureau y a su hija?

—Sí, señor, comisario.

—¿No estáis en París desde entonces?

—Sí, señor comisario.

con una escopeta de dos cañones, con intención, al parecer, de irse de caza.

La madre, en vista de que éste saliera a caza, se opuso a que éste saliera al campo; pero el Muñoz, presa tal vez en aquel momento de un arrebatado que debe haber perturbado su razón, pues no de otra manera se comprende el hecho, amenaza a su madre con la escopeta, y levanta instantes después a las vistas de hecho la amenaza, dispara los dos cañones contra la misma a boca de jarro, como vulgarmente se dice, destruyéndole por completo el pecho y dejándola cadáver en el acto.

La escopeta estaba cargada con perdigones.

Acto seguido el Muñoz avanzó el arma fatal, y sin inmutarse, y acercándose tranquilamente a un perro, se dirigió a uno de los coches Ripert que hacen el servicio desde aquel pueblo a Valencia, siendo momentos después detenido en el mismo coche.

José Muñoz y Caballer es un joven de 23 años, de antecedentes irreprochables, circunstancias que dan lugar a suponer que el crimen lo ha cometido en un momento de locura.

Mañana lunes, de dos a cuatro de la tarde, se vacuna directamente de las terneras en el Instituto de vacunación del Estado, Goya, 14, (barrio de Salamanca) y a domicilio, previo aviso. El martes, a las mismas horas se vacunará gratis a los pobres que lo acrediten, con la presentación de la cédula personal.

Según afirma un colega, un prestamista de Valladolid anuncia que repartirá a los pobres que acrediten serlo una capa, a cada uno por supuesto. Y como es fácil presumir, dichas capas deben ser procedentes de empeno.

Se asegura hoy que el Sr. Ruiz Zorrilla ha demandado por calumnia al periódico The Times de Londres.

Según noticias recibidas de París, es cosa resuelta que el importante periódico La Nouvelle Revue, que, como es sabido, dirige madame Adam (Juliette Lambert), comenzará a publicar dentro de breves días «La Sociedad de Madrid», serie de artículos que ha de producir mucho ruido, tanto, por lo menos, como produjeron los que la misma revista dió a la estampa sobre «La Sociedad de Berlín», «La Sociedad de Viena» y «La Sociedad de Londres».

Según los estados que publica la Gaceta, las existencias metálicas del Ayuntamiento de Madrid en 1.º de setiembre último, eran de 3.003.389 pesetas, y los ingresos en dicho mes han sido de 1.399.946, que en junto hacen 4.343.306 pesetas.

Y como los pagos han ascendido en igual período solo a 1.469.189 pesetas, resultan existentes en 1.º de octubre 3.074.316 pesetas.

Los depósitos en metálico que en esta última fecha quedaban en las arcas municipales, ascendían a 3.490.577 pesetas, y los constituidos en papel, a 1.425.291.

Con motivo de cantarse el Te Deum en la santa iglesia catedral de Córdoba, el excelentísimo señor obispo de aquella diócesis ha repartido, por medio de los párrocos de la capital, cuatro mil libras de pan entre los pobres más necesitados.

Ha tomado el velo en el convento de la Enseñanza de Valladolid, una señorita, hija de una distinguida familia de San Sebastián.

En Santander, Bilbao y Cartagena se oponen a que se establezca en Madrid una aduana.

Se halla vacante el registro de la propiedad de San German, de segunda clase, en el territorio de la Audiencia de Puerto-Rico, con fianza de 1800 pesos, cuya pro-

vision se hará por concurso entre los registradores de Cuba, Puerto-Rico y la Península que lo soliciten.

A El Imparcial le comunican desde París las siguientes noticias respecto a la solución de la crisis planteada en el seno del gabinete francés:

Mr. Grevy ha presidido hoy un importantísimo consejo de ministros, en que ha quedado resuelta la crisis.

Al abrirse el consejo, el presidente de la república declaró que no podía aceptar la dimisión presentada por el gobierno.

Como razones de su acuerdo, Mr. Grevy espuso la conveniencia de que el ministerio se presente a las Cámaras tal como está constituido, excepto los ministros que no han sido reelegidos, y de que no sobrevenga la crisis antes de la voluntad del Parlamento, expresada por medio de una votación que al mismo tiempo sirva para indicar las tendencias de la nueva Cámara.

El jefe del Estado comunicó también su impresión de que el gobierno contará con el apoyo de la nueva mayoría.

Por último, tuvo frases de elogio para los actuales ministros, diciéndoles que la república necesita hombres de su autoridad y su experiencia para sostener el empuje de la batalla que prepara la reacción.

El gobierno, asintiendo a los consejos de Mr. Grevy, continuará en su puesto.

Solamente dejarán el ministerio Mr. Légram, ministro de Comercio y Mr. Hervé-Magron, ministro de Agricultura, que no han sido reelegidos, y Mr. Galiber, el ministro de Marina.

Anunciase como seguro que Mr. Paul Bert reemplazará a Mr. Légram.

La solución dada por Mr. Grevy a la crisis ha causado general satisfacción entre los republicanos sensatos.

La mesa definitiva de la Cámara de diputados será probablemente elegida el sábado próximo.

Entre los proyectos que se preparan, el más significativo es el de la derecha, que propone la elección del Senado por sufragio universal.

Según el Siglo Médico, las faringitis aftosas y ulcerosas, las erisipelas faciales, las laringo bronquitis, bronquitis y pleurías, han sido muy frecuentes en la semana que acaba de terminar. Los reumatismos articulares agudos, las fiebres palúdicas y las catarrales, han disminuido en número y en intensidad. Las fiebres eruptivas en los niños siguen contenidas en límites moderados, no ofreciendo hasta hoy la importancia que se le ha dado la extensión de la viruela, limitada a muy escasos puntos de la capital.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Isidoro Fernández Plores, nos manifiesta que desde esta fecha deja de ser consejero político de El Liberal; cargo que ha venido desempeñando desde la constitución de la sociedad, y especialmente en las últimas campañas del cólera, Carolinas y barco Patria, y que también cesa en su cargo literario.

Sabemos por una infinidad de clientes del doctor A. Porras, que son de infalible resultado las dentaduras que dicho señor construye, así como también todas las demás operaciones de la boca, por lo que recomendamos su gabinete, Arrenal, 22, duplicado.

Procedentes de San Sebastian han llegado a Madrid el marqués de San Saturnino y la señora de D. Fernán Lassala.

La simpática señorita de Valladolid Angelita Carrarra, ha donado en favor de una familia desgraciada, el importe de los derechos de la matrícula de honor a que se hizo acreedora en el presente curso por haber obtenido el premio ordinario en una de las asignaturas que cursó el año anterior en aquel Instituto provincial.

Ha sido nombrado médico del penal de Cartagena el conocido profesor D. Augusto Villalva.

El administrador que fué de contribuciones de la Corona, D. Francisco Rivero, ha sido nombrado contador de Hacienda

de León; y jefe de negociado de la administración de la Corona, D. José Fuente Andrés.

El jurado que ha entendido en las oposiciones a la plaza de tamborilero de Bilbao ha dicho de uno de los opositores no agraciado, que será con el tiempo el mejor tamborilero de las provincias vascongadas.

Este opositor es D. Marcelino Basureo.

Los números de El Progreso y La República, correspondientes al día de hoy, han sido denunciados.

También ha denunciado el Sr. Molero la novela titulada Pastillas de menta, y los folletos No me toque Vd. y Pension Francés, que forman los tomos 11 y 12 de la «Biblioteca Demi-Monde», cuyas doctrinas ha considerado contrarias a la moral pública.

El gobernador de la provincia ha impuesto por idéntico concepto al editor de dichas obras 500 pesetas de multa por cada una, y 125 por no haber presentado oportunamente en el gobierno civil los ejemplares que marca la ley.

En esta semana tomarán posesión de sus cargos los nuevos administradores de Hacienda de Salamanca y Zaragoza.

Por error material de imprenta apareció anoche en la escuela de defunción que publicamos, de la señorita doña Vicenta S. n. Juan, la edad de 12 años, en vez de 17 que eran los que tenía la finada.

Hoy han ingresado en la Caja de ahorros 400321 pesetas por 1148 imposiciones, de las cuales son nuevas 237, y se han satisfecho en los días 6, 7 y 8 noviembre 281280 ptas. a solicitud de 387 inportantes, 182 de ellos por saldo.

S. M. la reina doña Cristina ha ido al Pardo esta mañana a almorzar con su augusto esposo.

Según dice La Colonia Española, de Montevideo, el día 20 de setiembre último celebraron los españoles residentes en dicha capital una reunión patriótica en que se acordó por unanimidad adherirse con entusiasmo a las manifestaciones del pueblo de Madrid en defensa de la dignidad nacional ultrajada por el atentado de las Carolinas y nombrar una comisión de recursos a España para que en el desgraciado caso de declararse la guerra entre España y Alemania, proceda inmediatamente a recoger fondos entre todos los buenos españoles de aquella ciudad y su departamento, para remitirlos sin pérdida de tiempo al Gran Comité Central de Buenos-Aires, ó al que con igual objeto se forme en Montevideo.

Esperamos que, afortunadamente, no llegará el caso previsto por nuestros compatriotas; pero esto no obsta para que España agradezca en cuanto valen los desinteresados ofrecimientos de sus hijos que residen en la América latina.

Por iniciativa del profesor Rud-Ang Thomas (de Viena) se trata de constituir en Alemania una asociación para el estudio del vascuense, como medio de investigación de los orígenes étnicos de Europa.

Se ha circulado un llamamiento escrito en alemán y francés para obtener el asentimiento y cooperación de los antropólogos y lingüistas. Ha habido ya varias adhesiones importantes, entre ellas la de los profesores Carl Planemann (de Berlín), autor de una Prolegomena uskariana, y Arno Grimm (también de Berlín), tan conocido por sus trabajos filológicos acerca de la lengua turca.

En España se cuenta con la cooperación del Sr. Sanchez Calvo, autor del hermoso y originalísimo libro Los nombres de los dioses, en que con auxilio de la lengua uskara se llega a inesperados resultados que cambian por completo la faz de la mitología comparada. Dicha asociación pro-

blicará una revista ó boletín de sus trabajos.

Mr. Parnell, el celebre agitador irlandés, acaba de librarse de un gran peligro. Un accidente ocurrido el lunes último en un ferrocarril estuvo a punto de arrebatarle tres de los principales sostenedores de su política nacionalista.

Los ex-diputados Lexton, Arthur O'Connor y Biggar, el celebre obstruccionista, viajaban en tren espreso, cuando éste chocó en la estación de Drogheda con un convoy de ganado.

Varios de los vehículos de que se componía el convoy quedaron destrozados.

Los viajeros no sufrieron más que una conmoción violenta, sin resultado.

Lexton, O'Connor y Biggar podrán, por lo tanto, seguir, como hasta ahora, su política irlandesa.

Pasado mañana martes se verificará en la Veterinaria el primer ensayo de las cónicas económicas ante la comisión de damas de la beneficencia, haciéndose cien raciones con objeto de ver el resultado de las mismas.

Nuestro corresponsal de Toledo nos escribe lo siguiente: «La sociedad cooperativa de obreros de esta ha celebrado con la mayor solemnidad la apertura del curso de 1885 a 1886.»

Dióse principio al acto con una Memoria del profesor secretario, teniente de ingenieros, Sr. Cervilla, que espuso de mano maestra los rápidos progresos que había hecho la sociedad en el año anterior, primero de su fundación y el desarrollo que había recibido en el que comenzaba para beneficio, ilustración y bienestar de la clase obrera.

Las asignaturas cuyos estudios se inauguraban, eran las de instrucción primaria, geografía, geometría aplicada, dibujo lineal, de figura y adorno y mecánica, las cuales están desempeñadas por distinguidos profesores.

El Sr. Almeida, ingeniero de minas, leyó un discurso muy erudito y apropiado al acto, mereciendo nutridos aplausos, como los que el público había otorgado antes al Sr. Cervilla. El ilustrado gobernador de la provincia, señor Infantes, en una elocuente y muy oportuna intervención, felicitó a la junta directiva por los adelantos y prosperidad de tan importante centro para la enseñanza de los modestos obreros. Alentó a los matriculados en sus estudios, recomendándoles la asistencia, y anunció el establecimiento inmediato de una Caja de ahorros y Monte de piedad, para cuyo beneficio instituyó la Excmo. Diputación provincial una cantidad no despreciable. Por fin, concluyó ofreciendo a la junta su decidida apoyo y declarando abierto el curso de estudios de 1885 a 1886. (Bravos y aplausos.)

Asistieron al acto además del señor alcalde y otras personas distinguidas, comisiones de varios centros de la milicia, del profesorado y de la prensa.

Este instituto, que cuenta más de mil socios, está llamado a suplir en estas la falta de escuela de artes y oficios, y a formar excelentes oficiales mecánicos, artistas y obreros entendidos.

Previo un ligero debate, fué aprobada ayer en la Diputación de Zaragoza, la distribución hecha de las 200000 pesetas, consignadas en el presupuesto de la misma en el año actual, para atenciones de carreteras provinciales. El reparto fué el siguiente:

«Para la de Borja a Cortes, 10400; para la de Egea a Biel, trozo de Egea a Rivas, 3000; para la nueva construcción del puente del río Huécha, en la carretera de Borja a Cortes, 10000; para la construcción de la carretera de Morés a Aranda, 16000; para la de Tauste a Luceni, 18000; para la de María al confin de la provincia, 19000; para la de Escatron a la Zaida, 20000; para la de Alcaza a Toril, 20000; para la de Uncastillo a Sádaba, 26500; para la construcción de barca y maroma, que provisionalmente, hasta que el puente se construya, facilita el paso del río Ebro, en el término de Pradilla, carretera de Tauste a Luceni, 3000; y para dar principio a la construcción de la carretera de Ibeas a Jaraba, que en el plan ocupa el número siguiente a la de Uncastillo a Sádaba, 19000.»

Defendiendo un colega el sistema de establecimientos centrales agrícolas, dice

que en Ho-lio, feraz é importantísimo distrito de Visaya, a raíz de la instalación de su aduana, los esfuerzos de los agricultores se dirigieron a lograr la maquinaria más útil y ventajosa para la explotación de la caña dulce. Existió desde el primer momento una verdadera asociación entre el comerciante que adelantaba los fondos para adquirir la maquinaria, el industrial que la ponía en actividad, los cosecheros que suministraban el material, ¿qué resultado se tocan hoy?

Venticinco años han transcurrido desde que se recibió en Ho-lio la primera máquina, sistema centrifugo, de Derosme, Cail y Compañía.

En 1860, dicho puerto exportaba 90000 quintales de azúcar: en los actuales momentos se estima la exportación de la presente cosecha por los periódicos de aquella localidad, en cuatro millones de quintales. Téngase en cuenta que este producto ha obtenido la medalla de oro, primer premio, en cuantas exposiciones ha sido presentado, y que es el más solicitado por los grandes centros de refino, así de Inglaterra y de Australia, como de California y Nueva-York.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 8 DE NOVIEMBRE

Esta tarde se han recibido los telegramas siguientes: Santander, 8 (2 tarde).

En Laredo, población del litoral, se registraron ayer siete invasiones coléricas y tres fallecimientos. En el resto de la provincia no ocurre novedad.

Alicerías, 3. Ayer quedó abierta la comunicación por haber desaparecido por completo la epidemia.

El ingeniero de caminos D. Enrique Fernandez Villaverde ha sido comisionado para inspeccionar la construcción de unos puentes metálicos en Bélgica.

Ha sido nombrado profesor de puertos de la Escuela de Caminos el ingeniero don Manuel Lopez Bayo.

En la noche pasada han sido sorprendidas tres casas de juego en Barcelona, Sans y San Martin de Provensals.

Esta mañana a las diez se ha verificado la inauguración del presente curso académico en la Academia Científica Literaria Escolar, habiéndose elegido la siguiente junta de gobierno: presidente, D. Vicente Fernandez Cuesta; primer vicepresidente, D. Emilio Blanco y Martínez; segundo vicepresidente, D. Octavio Livi y Nin; primer secretario, D. Serafin Massa y Moreno; segundo secretario, D. Laudelino Moreno y García; tercer secretario, D. Antonio Fabié; bibliotecario archivero, D. José Alonso; y tesorero, D. Manuel Montes y Tena.

Es completamente inexacto que se hayan recibido noticias de Manila anunciando el fallo de la sumaria instruida contra los jefes de la expedición a Yap. Lo que parece seguro es que cuando se sepa el fallo lo reserve el gobierno.

Las fiestas de Granollers se verificarán en los días 13, 14 y 15 del actual.

En la casa núm. 9, pral. de la calle de la Arganzuela, se cometió a la una de esta madrugada un robo, consistente en varias prendas de vestir.

El autor ó autores del delito, que no han sido habidos, dejaron en su huida varias herramientas de su criminal industria.

Desde las tres de la madrugada de hoy a igual hora de esta tarde fueron detenidas en las prevenciones de Madrid 48 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves.

—Por razones que no puedo hacerlos conocer necesito saber donde está madame Lureau; ¿podéis decirmelo?

—Desgraciadamente, señor comisario, no lo sé. Sin ir más lejos, ayer tarde se presentó en mi casa un señor muy respetable a preguntarme lo mismo y no he podido satisfacerle.

—¿Se lo que habéis respondido a ese caballero; ¿fué la verdad?

—Sí, señor; madama Lureau y su hija han partido para los Pirineos sin saber el lugar en donde iban a fijarse.

—¿Estais segura de que esas señoras estén tan lejos de París?

—Eso es lo que me han dicho, señor comisario; de esto nada más sé, porque no he recibido noticias de ellas.

—¿Conocéis bien a Mad. Lureau?

—Muy bien, señor; hasta puedo decir que soy su amiga, aunque ella sea un poco orgulloso.

—¿Hace mucho tiempo que habita en la casa?

—Unos doce años; ya estaba en ella cuando entré de portera, hace tres años.

—¿Y Mad. Lureau goza de buena reputación en el barrio?

—¡Oh! en cuanto a eso, señor comisario, no hay que decir una palabra contra ella; es una honradísima mujer, y la prueba es que todo el mundo la fia: el panadero, el carnicero, el frutero; en fin, todos los proveedores que la conocen, y que saben pueden tener en ella en toda confianza.

Jamás ha faltado a nadie, y en vida de monsieur Lureau, que era maestro albañil, no se compraba nada sin el dinero por delante.

Desgraciadamente el marido se mató cayendo de un andamio, hace dos años, y esa gran desgracia fué un golpe tan rudo para la pobre señora Lureau, que adquirió una enfermedad, de la que no se ha curado aun.

Las economías que tenían pronto se gastaron, y entonces la madre, no pudiendo hacer nada con sus diez dedos, fué una verdadera carga para su hija, que solo tenía quince años, puesto que acaba de cumplir diez y siete.

Fué el principio de los días de miseria, porque aunque la señorita Eugenia sea una buena obrera en ropa blanca, no siempre ganaba para todo.

Al principio de este año faltó la obra y las dos mujeres se hallaron en la más triste miseria. Aunque vendieron muchas cosas y empeñaron las demás, debían a todos los proveedores, sin contar dos plazos del alquiler de la casa.

—¿Lo que acabáis de decir, señora Grelut, hace al mismo tiempo el elogio de la madre y de la hija, y las hace interesantes a ambas. Veo también que las queréis y que tienen vuestra estima.

—¡Oh! sí, señor; nadie en el barrio os hablará mal de ellas.

—¿La conducta de la joven ha sido siempre regular?

—¡Oh! sí; ¡pobre niña! Es la inocencia y la pureza personificadas; no tiene ni aun el defecto de la coquetaría tan natural en las jóvenes de su edad, sobre todo cuando son lindas como Eugenia, que es una maravilla de belleza. No creo que pueda haber una joven más formal, más trabajadora, más económica; graciosa, afable, carinosa, es el ángel de la bondad y de la abnegación.

El magistrado dirigió una mirada al conde, que escuchaba a la portera con visible satisfacción.

—Acabáis de hablarlos, —dijo el comisario;— de la pobreza en que se encontraban madre é hija; decidnos cómo han salido de ella.

—Hubo una persona que las socorrió.

—¿Quién?

—Un joven de importancia.

—¿Sabéis su nombre?

—Sí, señor.

—Decidlo.

—Luciano.

—¿Qué apellido?

—Lo ignoro.

—¿Qué hace?

—No lo sé.

—¿Dónde vive?

—Tampoco lo sé.

—¡Ah!

—M. Luciano, a mi portera y me pidió los dos recibos del alquiler de madama Lureau, dándome los doscientos cincuenta francos que importaban.

Al día siguiente a al otro volvió a ver a madama Lureau, y debió darle ó prestarle bastante cantidad de dinero, porque pagaron a todos los proveedores, y retiraron del Monte casi todo lo que allí tenían.

Debo decirlos también, señor comisario, que a partir de este momento la señorita Lureau encontró trabajo.

El joven iba a visitarlas todos los domingos pasando la tarde en su compañía.

—Probablemente habéis adivinado en ese señor Luciano un enamorado de la señorita Lureau.

—Sí, señor comisario; además, era fácil ver que la señorita Eugenia le gustaba.

—¿Y la joven le correspondía?

—La pobrecilla nunca me lo ha dicho, pero era fácil ver; bastaba pronunciar el nombre del joven delante de ella para que se pusiera encendida como la grana.

—¿Salían juntos alguna vez?

—¡Jamás! Mad. Lureau no lo consentía, porque cuidaba mucho de la reputación de su hija.

—¿Y Mad. Lureau tenía cariño por el que la había sacado de sus apuros?

—Mucho, señor; tanto, que hasta á veces le llamaba querido hijo.

—¿No habéis notado que antes de la partida de esas señoras naciese alguna frinlidad ó sus relaciones con M. Luciano?

—No lo he notado, señor comisario.

—¿Estabais presente a su partida?

—Sí, señor, y nos abrazamos cariñosamente.

—¿Y la joven, tenía el aire satisfecho?

—No mucho; más ganas tenía de llorar que de reír, y se conocía que había llorado mucho.

—¿Las acompañó alguno a la estación?

—Nadie, señor.

—¿Sabéis si Mad. Lureau había avisado a Luciano de su partida?

—No, señor.

—¿Y la joven le correspondía?

—La pobrecilla nunca me lo ha dicho, pero era fácil ver; bastaba pronunciar el nombre del joven delante de ella para que se pusiera encendida como la grana.

—¿Salían juntos alguna vez?

—¡Jamás! Mad. Lureau no lo consentía, porque cuidaba mucho de la reputación de su hija.

—¿Y Mad. Lureau tenía cariño por el que la había sacado de sus apuros?

—Mucho, señor; tanto, que hasta á veces le llamaba querido hijo.

—¿No habéis notado que antes de la partida de esas señoras naciese alguna frinlidad ó sus relaciones con M. Luciano?

—No lo he notado, señor comisario.

—¿Estabais presente a su partida?

—Sí, señor, y nos abrazamos cariñosamente.

—¿Y la joven, tenía el aire satisfecho?

—No mucho; más ganas tenía de llorar que de reír, y se conocía que había llorado mucho.

—¿Las acompañó alguno a la estación?

—Nadie, señor.

—¿Sabéis si Mad. Lureau había avisado a Luciano de su partida?

—No, señor.

—¿Y la joven le correspondía?

—La pobrecilla nunca me lo ha dicho, pero era fácil ver; bastaba pronunciar el nombre del joven delante de ella para que se pusiera encendida como la grana.

—Lo ignoraba, señor, porque partieron el lunes y él no fué a casa el domingo. El martes iba a visitarla cuando yo le dije se había marchado de París. No necesito decirlos si se quedó sorprendido y atónito. Verdaderamente me daba lástima.

—¿Lo habéis visto después?

—Muchas veces, porque iba a preguntarme si había tenido alguna carta de ellas para escribirles.

—Segun vuestras palabras, señora Grelut, veo que la viuda Lureau se decidió súbitamente a dejar a París.

—De la noche a la mañana.

—¿Cuál ha sido la causa de esa brusca partida?

—Un médico fué a ver a Mad. Lureau y la declaró que no podía curarse en París, y que si quería recobrar la salud por completo, era preciso que fuese a pasar algunos meses en el Mediodía.

—¿Crecis que sea esa la verdadera causa?

—Sí, señor comisario.

—Además de ese señor Luciano, ¿no iban algunas personas más a visitar a Mad. Lureau?

—No, señor, nadie.

—¿No tenía parientes?

—Ninguno.

El comisario de policía permaneció un momento en silencio, y luego prosiguió:

—Así, Mad. Lureau no tenía parientes ni recibía persona alguna.

—Eso es.

—Muy bien. Pero os ruego mees cosa que me es imposible comprender. Acabais de decir que gracias a M. Luciano Mad. Lureau salió de una situación extremadamente apurada; pero yo sé que ese joven no ha podido socorrer a la viuda más que hasta cierto punto. Admitiendo que haya prestado a esa señora algunas centenas de francos, es todo lo más que ha podido hacer.

Pues bien, señora Grelut, os ruego me digáis cómo vuestra inquilina, que estaba en la miseria en el mes de abril, se ha encontrado bastante rica en junio para salir de París y poder establecerse en un lugar cualquiera de Francia.

—Madama Lureau recibió aquellos días una suma de seis mil francos.

—¿Ah! ¿Y de quién la pobre viuda ha recibido esa cantidad?

La real academia de Jurisprudencia ha concedido los premios siguientes por los trabajos realizados en el curso anterior. Diplomados a la Memoria de D. Luis Larrañaga...

En la recepción de esta tarde hemos tenido ocasión de apreciar debidamente lo bien que ha quedado el local de aquella real institución...

En primer término, el estrado queda enteramente aislado por un elegante balustre de hierro, y dentro de él se ve una magnífica plataforma...

Después de la presidencia, que se halla situada paralelamente a la calle de Alcalá, está el antiguo dosel de terciopelo...

Entre uno y otro balcon hay otro gran retrato de un sacerdote, de autor desconocido. Desde la mesa presidencial se ve campar gallardo y hermosísimo...

Segun telegrama recibido en el ministerio de Ultramar, la exportación azucarera de la isla de Cuba habida durante la última semana ascendió a la cifra de 3.777.004 kilos...

De San Petersburgo dicen que el gobierno ruso estaría dispuesto a aceptar la idea de la diplomacia francesa de dejar al sul la iniciativa y la libertad de obrar militarmente...

El instituto Homeopático ha inaugurado esta tarde sus tareas del curso de 1883 a 1886. Ocupaban la presidencia el Sr. Pellicer, director...

El acto comenzó a las tres, leyendo el secretario una Memoria de los trabajos realizados en el curso anterior y una estadística del número de enfermos que han sido asistidos en las clínicas del hospital de San Jorge...

Termina la Memoria dando cuenta del estado económico de la sociedad. Inmediatamente se adjudicaron a dos alumnos los premios del curso pasado. El primero consistente en 1000 rs. al Sr. Palacin (D. R.)...

El Sr. Palacin leyó el discurso inaugural, sobre el tema «El cólera morbo asiático ante el criterio homeopático», y el presidente, D. Tomás Pellicer, otro discurso sobre «Los medicamentos del cólera», declarando inmediatamente abierto el curso de 1883 a 1886.

Los asistentes fueron obsequiados con un lunch. Dice El Globo que el general Terrores ha dirigido a los párrocos de Filipinas una circular pidiéndoles noticias circunstanciadas de la conducta pública y religiosa que observan las autoridades delegadas en sus respectivas jurisdicciones...

También se ha dicho con insistencia que entre las personas embarcadas figura una señora, esposa de un funcionario de cierto carácter, cosa que se nos resiste creer, porque realmente excedería los límites de lo creible.

En los centros oficiales no se tiene dato alguno que confirme los rumores de que se hace eco el diario posibilista. A las seis de la tarde seguía el alivio del ilustre duque de la Torre, lo cual nos llena de grata satisfacción.

Cuanto dice El Imparcial de hoy sobre trabajos preparatorios para las comisiones parlamentarias, carece de fundamento, pues, en las regiones ministeriales no se han ocupado aun de tales asuntos. Creen, pues, por su base los cálculos y apreciaciones que funda el apreciable colega en la anterior noticia.

El consejo de ministros que se verificará mañana bajo la presidencia del Sr. Cánovas, se ocupará del despacho de expedientes de indulto y de cuestiones de carácter administrativo.

S. M. la reina doña Isabel y su augusta hija la infanta del mismo nombre, han pasado esta tarde por el Retiro. Parece que se encuentra ligeramente enfermo D. Julio Vargas, ilustrado redactor de El Liberal.

Desearnos su rápido restablecimiento. El presidente del Consejo se dirigió esta tarde al Pardo, desde la Moncloa, a despa char con S. M. el rey.

El Sr. Vazquez fue aplaudido al concluir, y el señor presidente puso la medalla al cuello al Sr. Puebla declarándole admitido en la corporación y felicitándole por ello.

Acto seguido se levantó la sesión. El próximo domingo se verificará también la pública recepción en dicha Academia del académico numerario doctor, señor Casado del Alisal, y el día 29 será el solemnado de instituto, en la que tendrá a su cargo la parte musical el académico de número y director de la Real Capilla, señor D. Valentín Zubiaurre.

El Sr. Vazquez fue aplaudido al concluir, y el señor presidente puso la medalla al cuello al Sr. Puebla declarándole admitido en la corporación y felicitándole por ello.

Acto seguido se levantó la sesión. El próximo domingo se verificará también la pública recepción en dicha Academia del académico numerario doctor, señor Casado del Alisal, y el día 29 será el solemnado de instituto, en la que tendrá a su cargo la parte musical el académico de número y director de la Real Capilla, señor D. Valentín Zubiaurre.

El Sr. Vazquez fue aplaudido al concluir, y el señor presidente puso la medalla al cuello al Sr. Puebla declarándole admitido en la corporación y felicitándole por ello.

Acto seguido se levantó la sesión. El próximo domingo se verificará también la pública recepción en dicha Academia del académico numerario doctor, señor Casado del Alisal, y el día 29 será el solemnado de instituto, en la que tendrá a su cargo la parte musical el académico de número y director de la Real Capilla, señor D. Valentín Zubiaurre.

El Sr. Vazquez fue aplaudido al concluir, y el señor presidente puso la medalla al cuello al Sr. Puebla declarándole admitido en la corporación y felicitándole por ello.

Acto seguido se levantó la sesión. El próximo domingo se verificará también la pública recepción en dicha Academia del académico numerario doctor, señor Casado del Alisal, y el día 29 será el solemnado de instituto, en la que tendrá a su cargo la parte musical el académico de número y director de la Real Capilla, señor D. Valentín Zubiaurre.

El Sr. Vazquez fue aplaudido al concluir, y el señor presidente puso la medalla al cuello al Sr. Puebla declarándole admitido en la corporación y felicitándole por ello.

Acto seguido se levantó la sesión. El próximo domingo se verificará también la pública recepción en dicha Academia del académico numerario doctor, señor Casado del Alisal, y el día 29 será el solemnado de instituto, en la que tendrá a su cargo la parte musical el académico de número y director de la Real Capilla, señor D. Valentín Zubiaurre.

El Sr. Vazquez fue aplaudido al concluir, y el señor presidente puso la medalla al cuello al Sr. Puebla declarándole admitido en la corporación y felicitándole por ello.

Acto seguido se levantó la sesión. El próximo domingo se verificará también la pública recepción en dicha Academia del académico numerario doctor, señor Casado del Alisal, y el día 29 será el solemnado de instituto, en la que tendrá a su cargo la parte musical el académico de número y director de la Real Capilla, señor D. Valentín Zubiaurre.

El Sr. Vazquez fue aplaudido al concluir, y el señor presidente puso la medalla al cuello al Sr. Puebla declarándole admitido en la corporación y felicitándole por ello.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 9 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy solo publica los reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia, relativos a indultos, de que hemos dado cuenta.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: Nueva-York, 8. La proclama del presidente Cleveland está concebida en términos muy enérgicos. En ella se ordena a todas las personas reunidas en territorio de Washington con un objeto ilegal, a dispersarse en el término de veinticuatro horas, que terminarán el lunes a medio día.

En un despacho de San Petersburgo considera la situación muy grave, en vista de la actitud de Inglaterra. Se cree inminente la entrada de los serbios en Bulgaria.

Mañana martes darán principio en la Universidad Central las lecciones de «Sistema de la filosofía», a cargo del profesor D. José de Caso. La asistencia a esta clase fundada por D. Julian Sanz del Río, es enteramente libre y gratuita. Las lecciones continuarán todos los martes, jueves y sábados a las ocho de la mañana.

En el mes de mayo próximo se celebrará en Liverpool una importante exposición de navegación, medios de locomoción, comercio e industria. El objeto de esta exposición es seguir la historia y desarrollo progresivo de los viajes por tierra, por el agua y por el aire.

En la sección de viajes por tierra figurará toda clase de carrajes, carrozas y carpetas de todos los países y de todas las épocas, la historia del vapor como fuerza motriz, estará en ella completamente representada.

El Ayuntamiento de Gorga (Valencia), ha acordado autorizar al cura párroco para que erija una ermita a Nuestra Señora de Gracia. En el pueblo de San Andrés de Viañes (Navarra) se ha inaugurado un nuevo templo, construido merced a la piedad de D. Romualdo Chávarri.

En la iglesia de Santiago, de Bilbao, se ha verificado la ceremonia de recibir el agua del bautismo una joven protestante de 16 años de edad. Ha tomado posesión del destino de oficial primero de la aduana de Alicante, D. Santiago Trives.

Mañana, 10, terminarán en Castellá (Alicante) las solemnes fiestas que se han venido tributando a Nuestra Señora de la Soledad, en acción de gracias por haberse librado aquella población de la epidemia cólerica.

Entre los regocijos populares han figurado una luzca cabalgata y una gran retreta, globos aerostáticos, iluminación a la veneciana, castillos de fuegos artificiales, batallas de moros y cristianos con sus respectivas embajadas, músicas, Te-Deum, procesiones, elocuentes sermones, etcétera.

Tres pastores de la iglesia anglicana, los curas de San Juan de Torcuay, el de Llanoram y el de Corrington, han abjurado sus creencias y entrado en el seno de la Iglesia católica.

En la iglesia de Santa María hubo anoche iluminación a la veneciana como víspera del día en que se cumple el octavo centenario del hallazgo de la Virgen de la Almodena, por D. Alfonso VI el Conquistador de Toledo y de Madrid.

El interior del templo estaba lleno de luces, en especial el altar mayor y de la dicha imagen de María. Un numeroso gentío asistió a las ceremonias religiosas, y la capilla del Canto sacro que dirige el Sr. Gonzalez ejecutó muy bien varios motetes de diferentes autores. Santo Dios, letanía y Salve de aquel maestro compositor.

Datos que contiene la Memoria sobre la epidemia cólerica, presentada por el señor conde de la Romera a la Diputación provincial de Madrid: «En el hospital de la Veterinaria ha habido 391 cólericos que han devengado 3227 estancias; 1399 los hombres y 1630 las mujeres. Cada estancia ha costado 41'96 pesetas, si se atiende solo a los gastos de medicación, alimentación y personal, y a 28'33 pesetas, contando los gastos de instalación, obras, etc., etc.

De los pueblitos, el que más gastos ha causado por dietas del personal, ha sido Aranjuez (1024 pesetas), y el que menos, Colmenar Viejo (120 pesetas). De un momento a otro, probablemente en la semana entrante, son esperados en Morella los padres escolapios que han de instalarse en el colegio de San Francisco Javier de aquella ciudad.

En la Australia se cuentan hoy 600 mil católicos, componiéndose la jerarquía eclesiástica de dos arzobispos, uno en Melbourne y el otro en Sidney, y doce obispos sufragáneos, cinco de la Silla de Melbourne, el resto de la de Sidney. El arzobispo de Sidney, metropolitano de la Australia, monseñor Moran, ha sido creado cardenal recientemente.

mi mucho menos, para desempeñar en su día el puesto a que se haya hecho merecedor por sus servicios.

Por el ministerio de Ultramar se ha remitido a informe del Consejo de Estado, el programa de las necesidades y servicios que deberá llenar el nuevo edificio que se ha de construir en la Habana con destino a Universidad de las Antillas.

Indica un colega, que la prensa parisiense, utilizando algunas incongruencias de la prensa alemana, quiere excitar el amor propio de nuestro país. El gobernador de la provincia tuvo anoche conocimiento de que hoy por la mañana debía ventilarse el lance pendiente entre dos diputados provinciales.

El teatro Real indudablemente ha entrado en la presente temporada en el período de sus mejores tiempos. Lohengrin, ópera de gran espectáculo, escrita en cuatro actos, por el maestro Wagner, se cantó anoche y fue un verdadero éxito, el que alcanzó.

Debutaba la señora Kupfer-Verger, austro-húngara de nación, y había grandes deseos de oírlo. No salieron defraudadas las esperanzas del público. La citada artista, que hizo la parte de Elsa, es de figura esbelta y arrogante, y su conjunto el de una hermosísima mujer. Posee una voz de gran entonación y esquisito timbre, espesa y dice muy bien, y sobretodo conoce la escena a la perfección, hasta el más pequeño detalle. Así anoche nos lo hizo conocer.

Fue aplaudida extraordinariamente en muchas ocasiones y llamada a escena varias veces al final del acto con la contralto y duo con el tenor y al final de todos los actos. La señora Pasqua muy bien en el segundo acto, donde nos dio a conocer una vez más sus relevantes dotes de artista y cantante, siendo llamada a escena en medio de nutridos aplausos.

Stagno compartió el triunfo con la señora Kupfer en los actos primero y tercero, siendo también extraordinariamente aplaudido. Los Sres. Bianchi y Silvestri caracterizaron bien sus papeles. La orquesta perfectamente dirigida por el maestro Perez; los coros notables. La ópera en conjunto salió admirablemente.

SS. MM. las reinas doña Cristina y doña Isabel, y SS. AA. las infantas doña Isabel y doña Eulalia, el duque de Montpensier y su hijo D. Antonio, asistieron a la función. Por el correo que zarpó esta tarde del puerto de Cádiz con dirección a las Antillas, se envía a Puerto-Rico una real orden del ministerio de Ultramar, dictada de conformidad con el dictamen del consejo de Estado en pleno, por la cual se aprueban como definitivas las reglas publicadas para llevar a efecto lo dispuesto en los artículos 7.º, 8.º y 9.º de la ley de presupuestos de la referida isla de Puerto-Rico, fecha de 24 de junio de este año, referente al pago por compensación de los débitos que resultan a favor del erario público por atrasos de contribuciones y alcances hasta 30 de junio de 1870, y desde 1.º de julio del mismo año hasta 30 de junio de 1884. A la vez se escita al celo de aquellas oficinas de Hacienda, para que procure la pronta resolución de los expedientes de revision y de emisión de los títulos, y para que propongan, en su caso, previa audiencia de los interesados, la modificación de las mencionadas reglas en el sentido de que no se oxija la espresion en las instancias que se presenten solicitando compensaciones de la numeración de los títulos que hayan de presentarse, sin perjuicio de que en su día se hagan las oportunas facturas.

Y, finalmente, se remite al gobernador general de la espresada Antilla, el ante proyecto de reglamento formulado por el intendente general de Hacienda de la misma, para que, oyendo con urgencia, el parecer de las oficinas respectivas y del consejo contencioso-administrativo, acerca del capítulo 3.º del citado proyecto, lo devuelva con su informe correspondiente.

El célebre astrónomo Zaragoza pronostica para el presente mes grandes nublados, vientos, lluvias y frios, días serenos, cambios en frío, helos y escarchas, vientos alternados y borrascas. Ha sido nombrado cajero de la sucursal del Banco de España en Alicante, D. José Antonio Sanchez.

Dice un periódico de Alicante que por renuncia de los diputados provinciales, señor Martín Cortés y Roca de Togores, serán nombrados para la comisión permanente los Sres. Berjez y Casams. Refiriéndose La Epoca al libro que se propone publicar con datos históricos retrospectivos uno de los hijos del infante D. Enrique, escribe lo siguiente: «Insistimos en creer que la publicación es impropia de personas que, por su jerarquía, están obligadas a grandes miramientos.»

Después que termine la brigada de cazadores el ejercicio de tiro al blanco en El Pardo, seguirán por turno los cuerpos de infantería dedicados por un plazo breve a estos convenientes ejercicios, con el fin de que adquieran la precisión y conocimientos que tan necesarios son en la moderna táctica de combate.

Con motivo del incidente ocurrido en Yap con el asesinado del súbdito norteamericano Helecombe, se asegura que el gobierno pondrá de manifiesto el ejercicio de nuestra soberanía para que no pueda argüirse de interrupción en un derecho de que se cree España en completa posesión.

Hemos oído que ha quedado honrosamente zanjado el lance pendiente entre los Sres. Fernandez Gomez y Perez de Soto. El domingo 22 del corriente, festividad de Santa Cecilia, se verificará en la Escuela Nacional de Música la distribución de premios alcanzados en el último curso. Con los elementos que posee dicho establecimiento, el acto será como todos los años, una fiesta muy agradable.

El señor arzobispo de París está dando gran impulso a la construcción de la inmensa basílica del Sagrado Corazon en Montmartre. El total de los ingresos en 1.º de octubre ascendía a 16.192.000 de francos, de los cuales se han gastado ya quince millones y medio. En la lista de limosnas últimamente publicada hay varias suscripciones anónimas de 10 y de 20.000 francos, que forman una buena suma.

Mucho nos complacería poder publicar otro tanto respecto a la iglesia-catedral de la patrona de Madrid, Nuestra Señora de la Almodena.

De Trives escriben a El Eco de Grenot un suceso horrible: «El joven viajante de la casa-comercio de D. Ramon Paris, de esta ciudad, D. Alfonso Junquera, dirigiase el 2 del actual a la administración del coche, cuando encontró en su camino a un joven muy conocido en aquella villa, que le maltrató; disponíase el Sr. Junquera a defenderse de la agresión y vióse de nuevo acometido por cuatro mozalvetes que acudieron en auxilio de su vecino, los cuales le maltrataron cruelmente hasta que a duras penas pudo llegar a la puerta de su casa, en donde cayó exánime.

Recogido por los sirvientes de la fonda, aún aquellos cafres intentaban acometerle de nuevo, y no pudiendo conseguirlo por haber cerrado la puerta, apedrearon las vidrieras de la casa, al propio tiempo que con voces destempladas pedían que se les entregase el forastero para acabarlo de matar. El Sr. Junquera, horriblemente apaleado y con profundas heridas en la cabeza, continúa en gravísimo estado y con pocas esperanzas de vida, en opinión de los facultativos que le asisten.

Deploramos lo ocurrido con toda nuestra alma, porque hace muy poco honor a la cultura de aquella villa, y deseamos que la justicia se muestre inexorable en el castigo de los autores de tan salvaje atentado. Dice un colega que la salida para Sres. dres del Sr. Vallejo Miranda, intrigó ayer mucho a las gentes políticas, pues suponen va a Inglaterra con alguna misión reservada del gobierno.

Segun nuestras noticias, el Sr. Vallejo Miranda ha salido de Madrid para un asunto puramente particular. Suscrito por el Sr. Pedregal, publica un colega de la noche un notable estudio acerca de la situación actual y de las aspiraciones políticas de una parte de la clase obrera. El artículo mencionado termina con el siguiente párrafo: «Es justo que intervengan, más aun, tienen el deber de cooperar de una manera activa en el cumplimiento de los fines generales del Estado. Pero el bienestar, el mejoramiento real y positivo del trabajador vendrá como premio de su afanos. Las reformas en el orden político, con relación a las clases trabajadoras tienen por objetivo la extinción de toda clase de monopolios y privilegios. En el orden económico, y para mejorar directamente la situación de los trabajadores, es de trascendental importancia la formación de sociedades cooperativas.»

Contándose de las corrientes unionistas que algunos suponen existen actualmente entre los republicanos, un colega hace la siguiente observación: «El Progreso, órgano en la prensa del ex-presidente del Consejo de Ministros con D. Amadeo de Saboya, viene censurando a diario a tan caracterizados demócratas como los Sres. Carvajal, Pedregal, Rodríguez y Labra, quienes en ateneos y academias los tres primeros, y en el Congreso también el último, trabajan y predicán constantemente en pró de los principios democráticos.»

Parece que ha dejado de formar parte de la compañía del teatro Español, el señor Tamayo. Insinua un periódico que el distinguido literato, Sr. Fernandez Flores, ha dejado de formar parte de la redacción de El Liberal por causas relacionadas con la parte económica de la empresa.

No es exacto. Hemos oído que el prefecto de uno de los departamentos franceses de la frontera pirnáica, ha hecho indicaciones a un conocido periodista español, que milita en los partidos avanzados, significándole el gusto con que veria el gobierno francés que se internase en el territorio de la república.

Muchos demócratas progresistas escribieron ayer al Sr. Ruiz Zorrilla, significándole la indignación con que habían leído el comentado artículo de El Times. Se han hecho ya proposiciones a algunos gobernadores de provincia para facilitar al Estado edificios donde poder instalar las nuevas penitenciarías que han de establecerse en algunas zonas penitenciarías.

Anoche fueron denunciados los periódicos La Canalla y el extraordinario de El Motín. Ayer fueron detenidas 32 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves. Los guardias prestaron nueve auxilios humanitarios.

En Ayamonte va desapareciendo el cólera. En breve se celebrará una reunión de los que se ha dado en llamar republicanos sueltos, para seguir ocupándose en la manera más eficaz y práctica de conseguir la total inteligencia de los republicanos, cuya empresa lucha hoy por hoy con no pocas dificultades y resistencias.

El gobernador de la provincia ha impuesto 15 días de suspensión de sueldo al delegado del gobierno y capitán del cuerpo de orden público del distrito de Buenavista, por no haber impedido anoche la roventa de billetes en los teatros de Apolo y circo de Price.

Solsin. Sin operaciones ni cambios. Barcelona interior, 38'07. Exterior, 37'67.

DIARIO DE MADRID LUNES 9.

AL MARAQUE SANTOS DEL DIA 9. — San Teodoro, mártir, y la Dedicación de la iglesia del Salvador en Roma. Sol: sale a las 6'29 y se pone a las 4'49.

CULTOS Se gana el jubileo de Cuarenta horas en Santa María y siguen las fiestas del centenario octavo de la invención de la Imagen en el Pardo, predicando D. José Montalban, y por la tarde el P. Barabán, franciscano. La procesión de reserva saldrá públicamente la hermandad hasta la Cuesta de la Vega, cantando el rosario.

En San Luis continúa la novena a la Virgen del Consuelo, y será orador el Sr. Lauzana. En Santiago, por la noche, a Nuestra Señora de la Función, predicando el P. Molinas. En San Lorenzo termina la novena de Santas; por la mañana se hará sufragio solemne

